

四小だより 1月号

館林市立第四小学校通信
令和7年1月31日



撮影：(株)スカイネクスト

～館林市立第四小学校 創立150周年記念式典～

本校は、昨年12月 創立150周年を迎えました。明治6年12月、吉祥寺で「敬身学舎」としてスタートしました。明治、大正、昭和、平成そして令和と一世紀半にわたり、時代が移り変わる中で、校名も邑楽第二小学校、邑楽第三尋常小学校、大島尋常小学校、大島国民学校、大島小学校そして、今の館林市立第四小学校となりました。150年の間、地域の文化発信基地として、多くのすばらしい人材を輩出してきました。

今年度は、「第四小学校 150歳おめでとう」と、子どもたちや先生方、地域の方々と話し合い、様々なことを行いました。

子どもたちが四小キャラクター“さつよちゃん”を考え、“さつよちゃん絵描き歌”を作りました。

全校児童と教職員で校庭に人文字を作り、航空写真を撮影し、下敷きにして残しました。また、校庭のステージの壁面に子どもたちがペンキで絵を描いて、150周年記念モニュメントを作成しました。

全校児童が、「四小の好きなどころ」を作文にして、四小への溢れる思いを綴り、式典当日は何人かの児童が発表しました。

さらに、市が四小150周年を記念して、館林出身の彫刻家「藤野天光展示室」を本校に設置しました。全校児童と教職員で航空写真も撮影し、下敷きにして残しました。

式典当日は、柳亭こみちさんの落語・のだゆきさんの音楽・伊藤夢葉さんのマジックで、子どもたちや保護者や地域の方々と楽しい思い出に残る時間を過ごすことができました。

本校は、地域に根付き、地域にとっても大切にされている学校です。コミュニティ・スクール7年目となり、まさしく地域に開かれ、地域とともに学び、子どもの夢と可能性を育む学校です。昨年1年間で延べ2,500人以上の地域の方々が四小に関わってくださいています。

四小の創立150周年を、子どもたち、保護者の方々、地域の皆様方とともに祝うことができ、大変ありがとうございました。今後とも、第四小学校のため、みなさまの変わらぬご支援ご指導を賜りますようお願い申し上げます。



撮影：(株)スカイネクスト

12月・1月の主な学校行事・教育活動

1年生活「いろいろなあそびをたのしもう」 12/12 (木)

5人の地域ボランティアの方が、1年生に竹トンボのとばし方を教えてくださいました。はじめは、なかなか飛ばせず、自分のところに落ちていた竹トンボでしたが、地域の方のアドバイスでみるみる上達し、長い時間・高く飛ばすことができるようになりました。「もっとやりたい!」と楽しみました。



2年生活科「郵便局探検」 12/10 (火)

郵便局の見学に行きました。まず、子どもたちが家族に書いた年賀状をポストに投函しました。郵便局長さんに消印を押すことを実際に体験をさせていただいたり、令和7年度年賀状のひみつを教わったりしました。見たり、聞いたり、触ったり郵便局のことがたくさん分かりました。



3年人権教室 12/12(木)

太田人権擁護委員7名が来校し、人権について学習しました。まず、手話のあいさつを教わりました。手話は、表情も大切であり、「ごめんなさい」を申し訳なさそうな表情で眉間にしわを寄せるような手の動きで表現しました。次に、物語の主人公の心情を話し合い、いじめについて考えました。最後に「人KENまもる君」が登場し、交流しました。人権についてじっくりと考える時間となりました。



一組二組押し花教室 12/23(月)

地域ボランティアの方を講師に押し花の壁飾りを制作しました。四小の花壇の花や美しい花々の押し花を材料にステキな作品を仕上げました。放課後、教職員の希望者も岩崎先生に教わりながら押し花の作品を作りました。



書き初め大会 1/10(金)

きりりと身が引きしめるような寒さの中、書道の先生を講師に書き初めをかきました。はじめに、先生がお手本をかいてくださいました。先生の筆運びを、子どもたちは息を凝らすようにして真剣に見つめていました。真っ黒な墨汁をたっぷり大筆にふくませて、真っ白な条幅紙にのびのびと書き上げました。



一組二組「松ぼっくりアート」「写真立て」制作 1/14(火)・16(木)

地域ボランティアの方を講師に、作品展に出品する作品作りをしました。早川さんが、カラフルなビーズやドライフラワーなど、様々なすてきな材料を準備してくださいました。子どもたちは、思い思いの好きな材料を選んで、レジンや接着剤で土台の松ぼっくりや写真立てに貼りました。その子らしい素敵な作品が仕上がり、子どもたちは大満足でした。



田中正造記念館展示 1/21(火)

5・6年総合「世界に届け！進め！足尾銅山調査隊」の学習でまとめた模造紙や足尾銅山新聞などを展示しました。足尾銅山見学や植樹体験の写真も多数展示しました。学習の成果をどうぞ、ご覧ください。



展示期間: 令和7年1月23日～4月6日(日)

場所: 足尾鉍毒事件田中正造記念館

開館日時: 毎週火・木・土・日

午前10時～午後4時 入館無料 お越してください！



ALL ENGLISH DAY 1/27(月)

4人のALTの先生が来校しました。授業で習った英語を使って、ALTとコミュニケーションをとることを目標に、1年～6年まで全学級で実施しました。子どもたちは、英語のゲームを楽しみながら、コミュニケーション力を高めました。



館林市いじめ防止子ども会議 1/28(火)

四小は、5年の2人が参加しました。まず、中学校区別に5班に分かれ、自校のいじめ防止活動について発表しました。次に、二中・三小・四小は、班別協議でテーマ『「どんな理由があっても、いじめられていい人はいない」と理解するためには』について話し合いました。話し合いの中で、相手のことを考え、言動に気をつける等、意見が出ました。また、いじめが起きないために、今すぐできることは、相手の気持ちを考えることや相手を受け入れること、自分を振り返ること等の意見が出ました。みんなでできることは、相談しやすい人間関係をつくることや相手のよいところを伝え合うなどの意見がありました。最後に、3校で『いじめ0宣言』を考えました。

